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----- Ata n.º 312 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, no Salão Nobre do Edifício 

dos Paços do Concelho, reuniu em sessão ordinária a Assembleia Municipal de Anadia, presidida 

pelo Presidente da Assembleia, Senhor Adriano Martins Aires, e secretariada pela Primeira 

Secretária, Senhora Maria Lúcia Braga Araújo, e pela Segunda Secretária, Senhora Maria 

Alexandra Ferreira Henriques, com a seguinte ordem de trabalhos:---------------------------------

----- Período de Antes da Ordem do Dia:----------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação e votação da ata n.º 311, nos termos da alínea a), do n.º 1, do 

artigo 35.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia”;-------------------------------------

----- Ponto dois: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do artigo 35.º do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Período da Ordem do Dia:--------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Apresentação, discussão e votação do pedido de autorização da Câmara 

Municipal para o lançamento de um Concurso Público Internacional para o fornecimento 

contínuo de energia elétrica às instalações alimentadas em média tensão, baixa tensão especial 

e baixa tensão normal, a ser conduzido pelo Agrupamento de Entidades Adjudicantes da Região 

de Aveiro, e de autorização prévia favorável para a respetiva assunção de compromisso 

plurianual, nos termos do disposto na alínea c), do n.º 1, do artigo 6.º, da Lei n.º 8/2012, de 21 

de fevereiro”;--------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto três: “Apresentação, discussão e votação do pedido de autorização da Câmara 

Municipal para abertura de procedimentos concursais, ao abrigo do disposto no n.º 2, do artigo 

64.º, da Lei n.º 83-B/2014, de 31 de dezembro”;----------------------------------------------------

----- Ponto quatro: “Apresentação e votação da proposta de Regulamento do Conselho Municipal 

de Segurança, nos termos do n.º 3, do artigo 24.º, do RAMA”;--------------------------------------

----- Ponto cinco: “Eleição de um Presidente de Junta de Freguesia como delegado ao XXII 

Congresso da Associação Nacional de Municípios Portugueses (ANMP), e seu substituto, nos 

termos do n.º 2, do artigo 6.º, dos seus Estatutos”;-------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público:----------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público, nos termos do Artigo 37.º do RAMA.----------------------

----- À sessão compareceram os seguintes Senhores Deputados Municipais dos indicados 

Grupos Municipais (GM):-------------------------------------------------------------------------------- 

----- • Adriano Martins Aires – GM do MIAP;---------------------------------------------------------

----- • João José Nogueira de Almeida – GM do PPD/PSD, substituído por Anabela de Oliveira 

Almeida;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Luís António Sousa Pinto dos Santos – GM do MIAP;-----------------------------------------
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----- • Carlos Alberto de Almeida Gonçalves – GM do PPD/PSD;------------------------------------

----- • António Manuel Alves – GM do PS;------------------------------------------------------------

----- • Jennifer Nunes Pereira – GM do MIAP;--------------------------------------------------------

----- • Graciete da Piedade Seco Vaz de Crasto – GM do PPD/PSD;--------------------------------

----- • Aníbal José Franco Ferreira – GM do MIAP;---------------------------------------------------

----- • José Manuel Oliveira Carvalho – GM do PPD/PSD;-------------------------------------------

----- • Dino Augusto Ferreira Rasga – GM do MIAP;-------------------------------------------------

----- • André Miguel Matos Beja Henriques – GM do PS;--------------------------------------------

----- • Maria Lúcia Braga Araújo – GM do MIAP;-----------------------------------------------------

----- • Artur Domingos Pires Salvador – GM do PPD/PSD;-------------------------------------------

----- • Arménio de Almeida Cerca – GM do MIAP;----------------------------------------------------

----- • Sara Filipe Seabra dos Reis – GM do PPD/PSD;-----------------------------------------------

----- • Mónica Filipa Morais da Silva – GM do PS;----------------------------------------------------

----- • António Rafael das Neves Timóteo – GM do MIAP;-------------------------------------------

----- • Henrique Emanuel de Carlos Fidalgo – GM do PPD/PSD.------------------------------------- 

----- • Sidónio Carvalho da Cruz Ferreira Simões – GM do CDS-Partido Popular;------------------

----- • Maria Alexandra Ferreira Henriques – GM do MIAP;------------------------------------------

----- • Ricardo César Galante Oliveira Manão – GM do PPD/PSD, substituído por Rui Manuel 

Godinho dos Santos;------------------------------------------------------------------------------------

----- Compareceram igualmente à sessão os seguintes Senhores Deputados Municipais e 

Presidentes de Junta de Freguesia (PJF), dos seguintes GM:-----------------------------------------

----- • César Henrique de Seabra Rangel e Andrade – GM do PPD/PSD – PJF de Avelãs de 

Caminho;------------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Manuel Baptista Veiga – GM do PPD/PSD – PJF de Avelãs de Cima;------------------------

----- • José Arlindo Fernandes Simões – GM do MIAP – PJF da Moita;------------------------------

----- • António Floro dos Santos Ferreira – GM do MIAP – PJF de Sangalhos;----------------------

----- • Mário Severo de Matos Marinho – GM do MIAP – PJF de São Lourenço do Bairro;---------

----- • António Ferreira de Carvalho – GM do MIAP – PJF de Vila Nova de Monsarros;------------

----- • Carlos Dinis da Silva Torres – GM do MIAP – PJF de Vilarinho do Bairro;-------------------

----- • Ema Paula da Silva Dias Pato – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Amoreira 

da Gândara, Paredes do Bairro e Ancas;---------------------------------------------------------------

----- • Fernando Adelino Pina Fernandes – GM do PPD/PSD – PJ da União das Freguesias de 

Arcos e Mogofores;--------------------------------------------------------------------------------------

----- • Óscar dos Santos Ventura – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Tamengos, 

Aguim e Óis do Bairro.----------------------------------------------------------------------------------

----- Da Câmara Municipal de Anadia estiveram presentes os seguintes membros:----------------

----- • Maria Teresa Belém Correia Cardoso – MIAP – Presidente;----------------------------------

----- • José Manuel Ferreira Nunes Ribeiro – PPD/PSD - Vereador;---------------------------------

----- • Litério Augusto Marques – MIAP – Vereador;-------------------------------------------------
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----- • Jorge António Tavares de São José – PPD/PSD – Vereador;---------------------------------

----- • Lino Jorge Cerveira Pintado – PS – Vereador;------------------------------------------------

----- • Jorge Eduardo Ferreira Sampaio – MIAP – Vereador;----------------------------------------

----- • Lígia Filipe Seabra – PPD/PSD – Vereadora, substituída por Anabela Melo.-----------------

----- Tendo sido constituída a Mesa e verificada a existência de quórum, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal declarou aberta a sessão ordinária da Assembleia Municipal de Anadia, do 

dia vinte e sete de fevereiro, quando eram catorze horas e cinquenta e três minutos, passando 

de imediato à ordem de trabalhos, com o período de antes da ordem do dia.----------------------

----- Ponto um: “Apreciação e votação da ata n.º 311, nos termos da alínea a), do n.º 1, do 

artigo 35.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia”.-------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal iniciou o Ponto um do período de antes da 

ordem do dia, pelas catorze horas e cinquenta e seis minutos, colocando o mesmo à discussão, 

não sem antes recordar que a redação da referida ata respeita o novo modelo, previamente 

aprovado na sessão anterior.---------------------------------------------------------------------------

----- No período de discussão do ponto um do período de antes da ordem do dia, intervieram:--

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que manifestou 

alguma surpresa pelo modelo adotado e aprovado, por considerar não ser o correto, pois não 

espelha, na sua essência, o que se passou na sessão, para além de considerar que deveria fazer 

constar da ata uma referência ao tempo em que iniciam as intervenções, em alternativa ao 

apontamento feito ao parágrafo do texto, propondo, a concluir, que a ata fosse retirada, e fosse 

objeto de algum melhoramento, para ser consequentemente presente ao Plenário para 

votação;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, que apresentou uma 

proposta relativamente ao assunto anteriormente abordado, nomeadamente aos pressupostos 

formais levantados: de aprovação da ata nos termos em que se encontra elaborada; de que os 

diferentes Grupos Municipais discutissem, entre si, as eventuais melhorias ao texto, a 

apresentar no futuro; e de que a Conferência de representantes fosse mandatada pela 

Assembleia para analisar essas eventuais alterações, para, posteriormente, serem propostas à 

Assembleia Municipal;----------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para reforçar as 

observações anteriormente manifestadas relativamente ao novo modelo de ata.------------------

----- Decorridas as intervenções dos Senhores Deputados, e atenta a proposta entretanto 

apresentada à Mesa pelo Grupo Municipal do MIAP, e previamente anunciada pelo Senhor 

Deputado Luís Santos, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu a proposta à 

votação do Plenário. Decorrida a votação, anunciou que a sobredita proposta foi aprovada por 

maioria, com dezassete votos a favor e onze abstenções, encontrando-se ausentes da sala o 

Senhor Deputado Carlos Gonçalves, do Grupo Municipal do PPD/PSD, a Senhora Deputada 

Mónica Silva, do Grupo Municipal do PS, e o Senhor Deputado Aníbal Ferreira, do Grupo 

Municipal do MIAP.--------------------------------------------------------------------------------------
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----- Ainda no período de discussão do ponto um do período de antes da ordem do dia, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao Senhor Deputado António 

Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, para apresentar uma declaração relativamente ao 

seu sentido de voto.------------------------------------------------------------------------------------

----- Prontamente, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou que iria passar à 

votação da ata número trezentos e onze, da sessão ordinária de vinte e oito de novembro de 

dois mil e catorze. Entretanto, e a pedido do mesmo, concedeu a palavra ao Senhor Deputado 

Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, que discordou da necessidade de submeter a ata a 

votação, na medida em que o ponto um da proposta apresentada pelo Grupo Municipal do MIAP 

pressupunha a aprovação da ata nos termos em que se encontrava elaborada. Adiantou, ainda, 

que, assim não sendo, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal não poderia aceitar a 

declaração de voto do Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, 

que se absteve por não ter estado presente na sessão a que a mesma diz respeito, e teria de 

optar por uma de duas soluções: ou repetiria a votação da proposta apresentada pelo Grupo 

Municipal do MIAP, ou não poderia votar a ata.-------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou que iria, então, voltar a submeter à 

votação a proposta apresentada pelo Grupo Municipal do MIAP, porquanto não tinha ficado claro 

que os Senhores Deputados, implicitamente, também estariam a aprovar a ata.------------------

----- Entretanto, concedeu novamente a palavra ao Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo 

Municipal do PPD/PSD, que se pronunciou relativamente à proposta apresentada pelo Grupo 

Municipal do MIAP e a uma eventual alteração da ordem de trabalhos.-----------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal prestou alguns esclarecimentos 

relativamente à sua interpretação quanto à proposta apresentada e, perante a última 

intervenção do Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, anunciou que 

a proposta e a respetiva ata estavam aprovadas, com os votos anteriormente apresentados.----

----- Prontamente, voltou a conceder a palavra ao Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo 

Municipal do PPD/PSD, que reiterou a sua opinião quanto ao facto de estarem a alterar a ordem 

de trabalhos, sem terem votado essa alteração à ordem de trabalhos, e de estarem a votar uma 

proposta entretanto apresentada no decurso da sessão, o que considera não fazer qualquer 

sentido, e ser mesmo ilegal, daí o sentido da sua intervenção.--------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal aproveitou, entretanto, para recordar o 

previsto no número quatro do artigo trigésimo quinto do Regimento da Assembleia Municipal, no 

que se refere à tomada de decisões, nos períodos de antes e depois da ordem do dia, 

concluindo que a proposta apresentada pelo Grupo Municipal do MIAP não poderia ter sido 

votada, lamentando e pedindo desculpa por ter aceite a proposta para votação, pelo que 

anunciou que o ato da sua votação teria de ser considerado nulo, adiantando, ainda, que iriam 

proceder à votação da ata.-----------------------------------------------------------------------------

----- De imediato, concedeu, novamente, a palavra ao Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo 

Municipal do MIAP, que comunicou ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal que o Grupo 
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Municipal do MIAP retirava, então, a proposta apresentada.-----------------------------------------

----- Prontamente, também, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal sujeitou à votação a 

ata número trezentos e onze, da sessão ordinária de vinte e oito de novembro de dois mil e 

catorze. Decorrida a votação, anunciou que a ata em apreço tinha sido aprovada por maioria, 

com vinte e três votos a favor, o voto contra do Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo 

Municipal do PPD/PSD, e seis abstenções, da Senhora Deputada Anabela de Oliveira Almeida e 

dos Senhores Deputados Henrique Emanuel de Carlos Fidalgo e Rui Manuel Godinho dos Santos, 

do Grupo Municipal do PPD/PSD, dos Senhores Deputados António Rafael das Neves Timóteo e 

Carlos Dinis da Silva Torres, do Grupo Municipal do MIAP, e da Senhora Deputada Mónica Filipa 

Morais da Silva, do Grupo Municipal do PS, não se encontrando presente na sala o Senhor 

Deputado Carlos Gonçalves, do Grupo Municipal do PPD/PSD.---------------------------------------

----- Decorrida a votação, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao 

Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que apresentou uma 

declaração de voto, após o que deu por encerrado o ponto um do período de antes da ordem do 

dia.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do Artigo 35.º do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal abriu o Ponto dois do período de antes da 

ordem do dia, pelas quinze horas e vinte e cinco minutos, tendo concedido de imediato a 

palavra à Senhora Deputada Graciete Crasto, do Grupo Municipal do PPD/PSD, por solicitação 

desta, que apresentou algumas questões à Senhora Presidente de Câmara: sobre o 

estacionamento no centro da cidade, propondo, inclusivamente, a utilização do estacionamento 

subterrâneo por parte dos funcionários da Câmara Municipal; quanto à possibilidade de 

colocação de um espelho no cruzamento de acesso à Avenida das Laranjeiras (onde se encontra 

localizado um centro de explicações), por forma a criar maior visibilidade aos condutores; a 

data prevista para ocupação do Edifício de Proximidade; e, por último, para quando a finalização 

dos trabalhos na Urbanização Vale do Loureiro.-------------------------------------------------------

----- Intervieram também no ponto:-------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para questionar a 

Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre a data de reinício das obras da Pista de BMX, e 

da previsão de conclusão do projeto; solicitar informação sobre a captação de imagens feita por 

uma multinacional de componentes eletrónicos no Velódromo Nacional, nomeadamente se a 

previsão de receita para aquela infraestrutura vai ser ultrapassada e se essa captação de 

imagens dá lugar a receitas; e, por fim, a propósito do Espaço do Cidadão, manifestou alguma 

preocupação do Grupo Municipal do PPD/PSD em acautelar que os serviços já instalados no 

concelho não encerrem e adiantou, desde logo, que o Grupo Municipal votará contra qualquer 

encerramento de serviços no concelho de Anadia;----------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder às questões apresentadas, 

respetivamente, pela Senhora Deputada Graciete Crasto e pelo Senhor Deputado Artur 
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Salvador, ambos do Grupo Municipal do PPD/PSD;---------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, que sublinhou o estipulado 

na alínea e), do número um, do artigo trigésimo quinto, do Regimento da Assembleia Municipal, 

relativamente a interpelações à Câmara Municipal; deixou, entretanto, uma palavra de 

agradecimento à Câmara Municipal pela inauguração do Centro Escolar de Sangalhos; em nome 

da bancada do MIAP, agradeceu a possibilidade proporcionada pelo Executivo Municipal aos 

Senhores Deputados de visitar a BTL;-----------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Henrique Fidalgo, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que interpelou a 

Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre os objetivos e a estrutura associada ao plano de 

desenvolvimento económico “Invest em Anadia”, anunciado pela Senhora Presidente da Câmara 

Municipal; e que se congratulou com o cartaz anunciado para a Feira da Vinha e do Vinho e 

perguntou se foram previamente auscultados os produtores sobre o cartaz e se já existem 

regulamentos;-------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, que voltou a falar do 

número de interpelações feitas pelo Grupo Municipal do PPD/PSD, que excedeu o limite 

estipulado na alínea e), do número um, do artigo trigésimo quinto, do Regimento da Assembleia 

Municipal de Anadia.------------------------------------------------------------------------------------

----- Atenta a intervenção do Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal reconheceu que as perguntas não foram 

apresentadas com o devido tempo de antecedência, mas não deixou de sublinhar que à Senhora 

Presidente da Câmara Municipal lhe assiste a faculdade de responder ou não.---------------------

----- Prontamente, passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu 

à apreciação feita pelo Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, e aproveitou 

a oportunidade para prestar informação relativamente ao convite formulado pela Câmara 

Municipal a Sua Excelência, o Senhor Presidente da República, terminando a sua intervenção 

por apresentar os esclarecimentos às interpelações feitas pelo Senhor Deputado Henrique 

Fidalgo, do Grupo Municipal do PPD/PSD.-------------------------------------------------------------

----- No seguimento da intervenção da Senhora Presidente da Câmara Municipal, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal aproveitou para clarificar algumas questões, relativamente 

à leitura feita do Regimento, por forma a que a sessão pudesse decorrer com alguma 

tranquilidade.--------------------------------------------------------------------------------------------

----- Apresentada a interpretação feita pela Mesa ao Regimento da Assembleia Municipal, o 

Senhor Presidente concedeu a palavra ao Senhor Deputado Manuel Veiga, do Grupo Municipal 

do PPD/PSD, e Presidente da Junta de Freguesia de Avelãs de Cima, que deu a conhecer a 

decisão tomada pelo Executivo da Freguesia de Avelãs de Cima, de aceitação da decisão política 

da Senhora Presidente da Câmara Municipal de até à data não inaugurar o Centro Escolar de 

Avelãs de Cima/Avelãs de Caminho, e de apresentar o assunto à Assembleia de Freguesia para 

se manifestar sobre o mesmo.-------------------------------------------------------------------------

----- Ainda na discussão do ponto dois do período de antes da ordem do dia, intervieram:-------
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----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que se pronunciou 

igualmente sobre a interpretação dos articulados do Regimento da Assembleia Municipal de 

Anadia; felicitou o Município de Anadia, na pessoa da Senhora Presidente da Câmara Municipal, 

pela atividade desenvolvida na BTL; e apresentou a sua posição relativamente à questão de 

ainda não ter sido inaugurado o Centro Escolar de Avelãs de Cima/Avelãs de Caminho;----------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que apresentou os devidos esclarecimentos 

às questões apresentadas pelos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, Manuel 

Veiga e José Carvalho;----------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CCS-Partido Popular, que 

apresentou uma recomendação relativamente à passadeira existente junto ao pinheiro, 

nomeadamente quanto ao expositor publicitário instalado mesmo junto à passadeira, que 

constitui um perigo, nomeadamente para as crianças fazerem o atravessamento;-----------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que registou a recomendação do Senhor 

Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CCS-Partido Popular, e adiantou que a 

Câmara Municipal analisará a situação.----------------------------------------------------------------

----- Terminadas as intervenções do segundo e último ponto do período de antes da ordem do 

dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrado o ponto e, 

consequentemente, o período de antes da ordem do dia, passando, desde logo, ao Período da 

Ordem do Dia, quando eram dezasseis horas e vinte minutos.--------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal abriu o ponto um, dando de imediato a 

palavra à Senhora Presidente da Câmara, que efetuou a introdução do assunto.------------------

----- No período de apreciação e discussão do ponto um da ordem do dia, intervieram:-----------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD\PSD, que usou da palavra 

para comentar a falta de contextualização da informação da Senhora Presidente da Câmara 

Municipal no tempo; perguntar à Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre as previsões da 

Câmara Municipal para o Loteamento da Quinta do Rangel, em Ancas; perguntar sobre o objeto 

e o impacto do acompanhamento do processo da Agência Regional para a Sustentabilidade e 

para a Competitividade para a Câmara Municipal; comentar a falta de dados técnicos no 

documento; perguntar sobre a forma como se mede o sucesso do Cartão Anadia Jovem; 

comentar a falta de informação sobre o PAES e perguntar se o assunto iria ser apresentado à 

Assembleia Municipal; e comentar o facto de o segmento do turismo ter merecido apenas um 

parágrafo na informação prestada pela Senhora Presidente da Câmara Municipal;-----------------

----- - o Senhor Deputado César Andrade, do Grupo Municipal do PPD/PSD, e Presidente da 

Junta de Freguesia de Avelãs de Caminho, que apresentou um esclarecimento sobre os critérios 

adotados pela Câmara Municipal relativamente à inauguração dos Centros Escolares e 

respetivos procedimentos;------------------------------------------------------------------------------
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----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder às questões expostas pelos 

Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, respetivamente, César Andrade e Artur 

Salvador;------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que interveio para 

comentar o facto de o documento continuar a ser redutor na apresentação de algumas 

atividades, nomeadamente do local de realização; se congratular com as atividades realizadas; 

fazer algumas referências a essas atividades, nomeadamente quanto ao não funcionamento do 

projeto Sentir Anadia, que resulta, inclusivamente, no consequente encerramento ou 

desistência de algumas Associações do concelho; saber do ponto de situação dos trabalhos 

relativos ao Conselho Municipal da Juventude; perguntar à Senhora Presidente da Câmara 

Municipal se pode assegurar que a informação da Divisão de Qualidade, Ambiente e Gestão de 

Frota, relativamente à limpeza e higiene urbana, designadamente à lavagem de contentores, é 

correta; congratular-se com a questão da BTL, solicitando, contudo, explicação relativamente às 

organizações que estavam presentes e aos critérios utilizados para a presença dessas e não de 

outras associações;-------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara, que usou da palavra ainda para prestar alguns 

esclarecimentos relativamente à intervenção do Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo 

Municipal do PPD/PSD, e, ainda, para responder às questões abordadas pelo Senhor Deputado, 

José Carvalho, também do Grupo Municipal do PPD/PSD;--------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado César Andrade, do Grupo Municipal do PPD/PSD, e Presidente da 

Junta de Freguesia de Avelãs de Caminho, para manifestar o seu desagrado relativamente a 

afirmações feitas pela Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre declarações proferidas 

pela sua pessoa;----------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que usou da palavra para acrescentar uma 

informação ao Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, relativamente 

ao Conselho Municipal de Juventude.------------------------------------------------------------------

----- Aproveitando a oportunidade, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu nota de 

uma solicitação feita ao Presidente da Assembleia Municipal no sentido de diligenciar junto de 

cada representante de Grupo Municipal para indicar o seu representante no Conselho Municipal 

de Juventude.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- Esgotadas as intervenções no âmbito do ponto um da ordem do dia, o Senhor Presidente 

da Assembleia Municipal deu início ao ponto dois, quando eram dezasseis horas e cinquenta 

minutos.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Apresentação, discussão e votação do pedido de autorização da Câmara 

Municipal para o lançamento de um Concurso Público Internacional para o fornecimento 

contínuo de energia elétrica às instalações alimentadas em média tensão, baixa tensão especial 

e baixa tensão normal, a ser conduzido pelo Agrupamento de Entidades Adjudicantes da Região 

de Aveiro, e de autorização prévia favorável para a respetiva assunção de compromisso 

plurianual, nos termos do disposto na alínea c), do n.º 1, do artigo 6.º, da Lei n.º 8/2012, de 21 
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de fevereiro”.--------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Câmara fez a fundamentação do pedido de autorização para 

lançamento do Concurso Público Internacional e assunção do respetivo compromisso plurianual, 

tendo intervindo, no período de discussão do mesmo:-----------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que começou por 

fazer um agradecimento à Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre a aposta estratégia 

feita pela Câmara Municipal na promoção do território, no âmbito da BTL, e ao convite 

endereçado; dar uma nota positiva pela apresentação do assunto (Concurso Público 

Internacional) à Assembleia Municipal, e suas vantagens para o Município, e apresentar, desde 

logo, o seu voto favorável à proposta; deixar uma nota para salvaguardar problemas que 

possam acontecer futuramente, concernentes à manutenção da rede elétrica, entre outros;-----

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que apresentou uma 

observação relativamente ao processo e pediu à Senhora Presidente da Câmara Municipal para 

se pronunciar, nomeadamente quanto à efetiva reflexão das vantagens do processo no 

consumidor final e da possibilidade de alargar este tipo de entendimento da Câmara Municipal a 

outros serviços;-----------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para esclarecer as questões colocadas pelo 

Senhor Deputado do Grupo Municipal do PPD/PSD, José Carvalho;----------------------------------

----- - o Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular, que se 

congratulou e louvou o facto de a Câmara Municipal entrar num processo desta natureza, pelos 

ganhos que apresenta; levantou algumas questões, nomeadamente sobre em quem recai a 

responsabilidade de substituição das lâmpadas, a falta de critério de desempate para o 

concurso; e defendeu, ainda, alguma falta de ambição de todos os intervenientes no processo, 

impondo à empresa a substituição de um determinado número de candeeiros por ano, e por led, 

declarando, a terminar, o seu voto favorável à proposta;--------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que acrescentou alguns esclarecimentos às 

intervenções dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, José Carvalho e Artur 

Salvador, e respondeu às questões entretanto expostas pelo Senhor Deputado Sidónio Simões, 

do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular;----------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que apresentou um 

esclarecimento à Senhora Presidente da Câmara Municipal, relativo às suas afirmações quanto a 

benefícios óbvios para os munícipes;------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara, que apresentou um comentário adicional à intervenção 

do Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD;-----------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que colocou um 

desafio à Senhora Presidente da Câmara Municipal, para desenvolvimento de um projeto 

comum, intermunicipal, de disponibilização de informação sobre as localidades das diversas 

freguesias de cada Município nas estradas nacionais, resumidamente, uma rede de informação 

nas placas.-----------------------------------------------------------------------------------------------
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----- Terminadas as intervenções, quando eram dezassete horas e quarenta e um minutos, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, submeteu à votação o ponto dois da ordem do dia, 

tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida na alínea c), do 

n.º 1, do art.º 6.º, da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, deliberado autorizar a Câmara 

Municipal a proceder ao lançamento de um Concurso Público Internacional, para o fornecimento 

contínuo de energia elétrica às instalações alimentadas em média tensão, baixa tensão especial 

e baixa tensão normal, a ser conduzido pelo Agrupamento de Entidades Adjudicantes da Região 

de Aveiro, e autorizar prévia e favoravelmente a respetiva assunção de compromisso 

plurianual.-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e nove votos a favor, sem a 

presença na sala do Senhor Deputado Aníbal José Franco Ferreira, do Grupo Municipal do MIAP, 

e do Senhor Deputado Manuel Baptista Veiga, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da 

Junta de Freguesia de Avelãs de Cima.----------------------------------------------------------------

----- De seguida, pelas dezassete horas e quarenta e três minutos, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal deu início ao ponto três da ordem do dia.-------------------------------------

----- Ponto três: “Apresentação, discussão e votação do pedido de autorização da Câmara 

Municipal para abertura de procedimentos concursais, ao abrigo do disposto no n.º 2, do artigo 

64.º, da Lei n.º 83-B/2014, de 31 de dezembro”;----------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal fez a apresentação genérica do conteúdo do 

ponto três da ordem do dia, tendo intervindo, ainda, neste ponto:----------------------------------

----- - o Senhor Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para se congratular 

com a contratação de pessoal técnico especializado proposta; e deixar uma preocupação, no 

sentido de o assunto ser acompanhado com mais proximidade, para evitar delongas nos 

procedimentos;------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à intervenção do Senhor 

Deputado Artur Salvador, do Grupo Municipal do PPD/PSD;-----------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que interveio para 

fazer um pequeno esclarecimento relativamente à observação feita pela Senhora Presidente da 

Câmara Municipal.---------------------------------------------------------------------------------------

----- Esgotadas as intervenções dos Senhores Deputados no âmbito do ponto três da ordem do 

dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu o ponto à votação, tendo a 

Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida no n.º 2, do art.º 64.º, da 

Lei n.º 83-B/2014, de 31 de dezembro, deliberado autorizar a abertura de procedimentos 

concursais para um técnico superior na área de engenharia do ambiente e para um técnico 

superior de psicologia, de acordo com o pedido da Câmara Municipal, que se dá como transcrito, 

encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.--------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e nove votos a favor, sem a 

presença na sala do Senhor Deputado Aníbal José Franco Ferreira, do Grupo Municipal do MIAP, 

e do Senhor Deputado Manuel Baptista Veiga, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da 
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Junta de Freguesia de Avelãs de Cima.----------------------------------------------------------------

----- Pelas dezassete horas e cinquenta e um minutos, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal deu início ao ponto quatro da ordem do dia.-----------------------------------------------

----- Ponto quatro: “Apresentação e votação da proposta de Regulamento do Conselho Municipal 

de Segurança, nos termos do n.º 3, do artigo 24.º, do RAMA”;--------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal prestou alguns esclarecimentos sobre a 

proposta apresentada, passando, de imediato, a palavra à Senhora Presidente da Câmara 

Municipal, que fez a apresentação genérica do conteúdo do ponto quatro do período de antes da 

ordem do dia. Intervieram, igualmente, no período de discussão do assunto:----------------------

----- - o Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, que apresentou 

uma sugestão ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal, abrangente a todos os pontos da 

sessão, relativamente ao procedimento a adotar no momento das respetivas votações, no 

sentido de o agilizar;------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que aproveitou para 

salutar e fazer vincar o trabalho realizado pelos representantes e as respetivas contribuições 

dadas.----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, entretanto, respondeu à sugestão 

apresentada pelo Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP.--------

----- Terminadas as intervenções, quando eram dezassete horas e cinquenta e oito minutos, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu à votação o ponto quatro da ordem do 

dia, tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida no n.º 3, do 

artigo 6.º, da Lei n.º 33/98, de 18 de junho, deliberado aprovar o Regulamento Definitivo do 

Conselho Municipal de Segurança, encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz 

parte integrante.----------------------------------------------------------------------------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e nove votos a favor, sem a 

presença na sala do Senhor Deputado Aníbal José Franco Ferreira, do Grupo Municipal do MIAP, 

e do Senhor Deputado Manuel Baptista Veiga, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da 

Junta de Freguesia de Avelãs de Cima.----------------------------------------------------------------

----- Pelas dezassete horas e cinquenta e nove minutos, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal deu início ao ponto cinco da ordem do dia.-------------------------------------------------

----- Ponto cinco: “Eleição de um Presidente de Junta de Freguesia como delegado ao XXII 

Congresso da Associação Nacional de Municípios Portugueses (ANMP), e seu substituto, nos 

termos do n.º 2, do artigo 6.º, dos seus Estatutos”.--------------------------------------------------

----- Prontamente, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu a conhecer da proposta 

apresentada à Mesa, subscrita por todos os Grupos Municipais, com uma lista única, proposta 

essa que passou a ler.----------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, quando eram dezoito horas e dois minutos, 

deu início ao processo de votação do ponto cinco da ordem do dia, por voto secreto, 

nomeadamente da lista que passou a ser identificada com a letra A.--------------------------------
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----- Concluído o processo de votação, realizado por escrutínio secreto, e feito o apuramento 

dos votos depositados em urna, sem a participação dos Senhores Deputados Aníbal José Franco 

Ferreira, do Grupo Municipal do MIAP, e Manuel Baptista Veiga, do Grupo Municipal do PPD/PSD 

e Presidente da Junta de Freguesia de Avelãs de Cima, por se encontrarem ausentes da sala, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu conhecimento do resultado da votação do ponto 

cinco da ordem do dia, para eleição de um Presidente de Junta de Freguesia, como delegado ao 

XXII Congresso da Associação Nacional de Municípios Portugueses (ANMP), e seu substituto, nos 

termos do n.º 2, do artigo 6.º, dos seus Estatutos.---------------------------------------------------

----- Resultado da eleição efetuada, anunciou que tinham sido apurados vinte e nove votos na 

lista A, zero votos nulos e zero o Senhor votos em branco. Nessa conformidade, e em face do 

resultado da votação, informou que a lista foi aprovada por unanimidade, tendo sido eleitos, 

como membro efetivo ao Congresso, o Senhor Deputado António Floro dos Santos Ferreira, 

Presidente da Junta de Freguesia de Sangalhos, e como membro suplente, o Senhor Deputado 

Manuel Baptista Veiga, Presidente da Junta de Freguesia de Avelãs de Cima.----------------------

----- Anunciado o resultado do sufrágio, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por 

encerrado o ponto cinco da ordem do dia.-------------------------------------------------------------

----- Pelas dezoito horas e dez minutos, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu 

à votação a proposta subscrita pelo Senhor Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos, do 

Grupo Municipal do MIAP, para, nos termos da alínea a), do n.º 1, do Artigo 21.º, do Regimento 

da Assembleia Municipal de Anadia (RAMA), aprovar em minuta os pontos dois, três, quatro e 

cinco da ordem do dia.----------------------------------------------------------------------------------

----- Depois de submeter à votação dos Senhores Deputados a proposta apresentada pelo 

Senhor Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos, do Grupo Municipal do MIAP, de 

aprovação em minuta dos pontos dois, três, quatro e cinco do período da ordem do dia da 

sessão ordinária da Assembleia Municipal do dia vinte e sete de fevereiro de dois mil e quinze, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou que a mesma tinha sido aprovada por 

unanimidade, com vinte e nove votos a favor, zero votos contra e zero abstenções, não se 

encontrando presentes na sala o Senhor Deputado Aníbal José Franco Ferreira, do Grupo 

Municipal do MIAP, e o Senhor Deputado Manuel Baptista Veiga, do Grupo Municipal do 

PPD/PSD e Presidente da Junta de Freguesia de Avelãs de Cima.-----------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação da proposta apresentada pelo Grupo Municipal do MIAP, 

o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrado o período da ordem do dia, 

iniciando, desde logo, o período de intervenção do público, nos termos do artigo trigésimo 

sétimo do RAMA, pelas dezanove horas e dezasseis minutos.----------------------------------------

----- Não tendo sido solicitada a intervenção por parte de qualquer cidadão, anunciou que não 

iria haver lugar a intervenção do público naquela sessão ordinária de vinte e sete de fevereiro 

de dois mil e quinze.------------------------------------------------------------------------------------

----- E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal agradeceu a 

presença e a colaboração de todos e, de imediato, deu por encerrada a sessão ordinária do dia 
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vinte e sete de fevereiro de dois mil e quinze, quando eram dezoito horas e trinta e nove 

minutos, e não dezassete horas e trinta e nove minutos, como por lapso foi anunciado e 

registado na gravação áudio, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que tem como 

suporte gravação digital de tudo o que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros 

da Mesa.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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